

INSTITUCION EDUCATIVA GABRIELA MISTRAL
ORITO PUTUMAYO.

ENSAYO.

¿PORQUE DEBEMOS DETENER LA INFLACION?

ESTUDIANTES:

Marcela Arias

Gina Muñoz

Shirley Yará

Clara Velasco

DOCENTE: Carlos Rodríguez Vallejo

Carlos Rodríguez Vallejo E-mail: Kayorod@hotmail.com

Calle 8 No. 11-61

Tel No. 4292428

Celular No. 311-2313466

PORQUE DEBEMOS DETENER LA INFLACION

Este fenómeno económico entendido como el alza general de precios de todos los productos bienes y servicios, medida por el IPC (índice de precios al consumidor) a nosotras y en especial al municipio de Orito nos golpea directamente, porque nuestro pueblo es supremamente pobre, aunque vive en medio de la opulencia, particularmente se presentan algunos aspectos que mas adelante vamos a describir y tocar, explicando pormenorizadamente cada uno de ellos, para lograr el objetivo del ensayo.

Queremos comenzar diciendo que Orito está ubicado en una zona petrolera por excelencia, factor que debería desembocar en el progreso general de nuestra ciudad, pero la sorpresa que se llevan las personas que por primera vez nos visitan es grande cuando miran que la gran mayoría de sus calles ni siquiera son pavimentadas y que las vías de acceso están en un deprimente estado, estas cuando les hacía mantenimiento ECOPETROL jamás se llegó a los extremos de deterioro actual.

Pero ¿Cómo nos toca a nosotras la INFLACION por el hecho de vivir en ésta zona petrolera? La respuesta es muy sencilla, los salarios devengados por los trabajadores de la empresa colombiana de petróleos son acordes con las necesidades de la región y alcanzan para vivir dignamente. Pero los salarios de los demás empleados son bajos, como el caso de los empleados de los supermercados en los que en ocasiones ni siquiera llegan a devengar el salario mínimo ni mucho menos van a tener el reconocimiento del pago de horas extras o de dominicales y festivos. Estos trabajadores no pueden entrar a competir con el poder adquisitivo del salario de los empleados estatales petroleros. De hecho se nota esta diferencia sobre todo cuando se compra en la galería del mercado; por el solo hecho de vivir aquí el valor de los artículos alcanzan precios exorbitantes que perfectamente pueden llegar a costar hasta el doble de lo que en una ciudad diferente a la nuestra comúnmente cuestan.

Otro problema fundamental que ataca a los oritenses es los cultivos ilícitos como el caso de la coca. Cuando la coca tuvo su auge, el dinero se veía en grandes

cantidades en nuestro municipio, lo que provocaba también el fenómeno inflacionario pues los privilegiados y que podían comprar todos los artículos bienes y servicios eran los que tenían grandes cantidades de dinero y que necesariamente chocaban con el poder adquisitivo del salario de un trabajador normal, todo se vendía, pero al mismo tiempo todo escaseaba y cuando se pagaba los salarios a los trabajadores comunes y corrientes, estos no tenían que comprar y se algún bien o servicio alcanzaban, tenían que pagarlo a precios que solo podían pagar los narcotraficantes, traquetos etc. En este sentido también sentimos y nos tocó la inflación, pero también nos damos cuenta que los más perjudicados somos los humildes y clase trabajadora común y corriente de nuestro pueblo.

Como tercer aspecto que vemos como influyente en la inflación es: las vías de acceso al Putumayo son escasas, por vía aérea solo cuenta con dos aeropuertos el de Villa Garzón (medio putumayo) y el 3 de Mayo de Puerto Asís (bajo putumayo), su capacidad es baja y los cupos en los aviones de las aerolíneas que operan son pocos y costosos para la distancia que por el aire separa nuestro departamento con Nariño y Huila.

Por vía terrestre se llega a Mocoa por el Huila hasta Mocoa carretera pavimentada, de ahí en adelante es decir a los municipios del bajo putumayo como son Puerto Asís, Orito, valle del guamez, la Dorada, San Miguel aparte de que no son pavimentadas, están en mal estado y son angostas, lo mismo ocurre con la comunicación terrestre con el Departamento de Nariño, cuando se sube en un bus con destino al Putumayo, la pavimentación es hasta un pueblo denominado el encano todavía perteneciente a Nariño, pero de aquí en adelante y hasta llegar a cualquier municipio de nuestro departamento, las vías (si a estas se les puede llamar vías) son un verdadero caos, no son pavimentadas, son angostas tanto que para dar vía a un bus que se encuentre con otro que venga en sentido contrario, uno de ellos debe dar retro para que el otro prosiga, las carreteras son el paso permanente de riachuelos que se forman en lo alto de las montañas y que siguiendo su curso pasan por las carreteras, ocasionando con ello el deterioro natural Si a todo lo anterior le agregamos la inseguridad que ronda a estas vías,

(atracos a los carros para robar las pertenencias de los pasajeros) el panorama aún es más desolador. En estas circunstancias quién se atreve a viajar? Difícilmente habrá personas que se atrevan a viajar hacia nuestro departamento y cuando lo hacen sobre todo en plan de trabajo con el fin de vender productos estos llegan a su destino después de haber atravesado y cumplido con toda una odisea, necesariamente los consumidores finales somos los que pagamos con toda esta travesía, los productos se venden con un aumento exagerado del costo.

¿Qué fenómeno económico ocurrió aquí? LA INFLACION.

Los municipios que conforman el bajo Putumayo se puede decir que forman una Colombia diferente y única dentro del mismo país, pues lo que ocurre en la capital Bogotá o en una de las principales ciudades de Colombia nosotros las miramos o disfrutamos cuando en ellas ya están pasadas de tono y obsoletas. Por ejemplo: aproximadamente hace 4 años tuvimos el servicio de energía eléctrica y los productos comestibles y de primera necesidad como el pollo que para su conservación necesitan de estar refrigerados, entonces para comer pollo acá era un lujo por que su costo era muy alto y sigue siendo costoso, por que el hecho de que haya energía eléctrica no quiere decir que sea permanente, pues cuando a los grupos armados al margen de la ley se les antoja dinamitan las torres transportadoras de energía dejando sin este servicio principalmente a los municipios del bajo putumayo, lo que ocasiona que los productos que necesitan estar refrigerados deben aumentar de costo, pues los refrigerados y neveras se manejan y mantienen con energía generada por la plantas que la mayoría de comerciantes poseen en nuestra ciudad. Si hay aumento del costo de los productos que se genera? INFLACION. Pues como se ve por cualquier punto que toquemos a nuestro departamento y principalmente a nuestro municipio Orito la INFLACION la tenemos en nuestro diario vivir, esto es tan sencillo de ver, que basta con ir a una tienda común al cabo de unos 8 días aproximadamente los precios han variado aunque sea en unos cien pesos y en ocasiones se tiene que regresar a conseguir el dinero que le hace falta con el fin de llevar para la casa lo que le hace falta para su subsistencia.

¿QUE FUNCION ENTONCES DEBE CUMPLIR EL BANCO CENTRAL O DE LA REPUBLICA PARA FRENAR LA INFLACION?

Por los pocos conocimientos que tenemos creemos que el Banco de la República debe cumplir la función de regulador del mercado, es decir propender porque no haya mucho dinero circulante porque este a la postre también produce INFLACION, decimos entonces que al haber gran cantidad de moneda circulante la gente tiene dinero con que comprar, pero por el solo hecho de tener dinero los productos se venden rápidamente y al precio que sea, de tal manera que los trabajadores que son asalariados y que reciben su pago cada quincena o cada mes, cuando van a comprar ya los productos del mercado están escasos y el costo real muy elevado y por supuesto que lo que ellos quieren comprar ya no les alcanza con el dinero que tenían presupuestado para tal fin. Si el caso es el contrario, es decir no hay dinero circulante sucede que la gente no tiene con que comprar y el mercado no se mueve, los productos están empacado o en bodega y por consiguiente crece la oferta de productos, bienes y servicios llevando consigo el bajón de precios que es favorable para el consumidor final, pero que desfavorece a los comerciantes y económicamente se forma un problema mayor, porque si el negocio no se mueve, quiere decir que no hay ventas y si no hay ventas no hay dinero con que pagar a los trabajadores, lo que va a generar que las empresas despidan a empleados y como última consecuencia tendríamos el desempleo y el hambre de un pueblo. Entonces como se dice comúnmente ni tanto ni cuanto, cualquiera de los dos extremos no es beneficioso para la gente del común. Si hay mucho dinero circulante es malo y si no hay dinero circulante, también es malo. Conclusión El Banco de la República debe velar por que en el mercado haya la cantidad de dinero que se necesita para solventar los gastos necesarios y básicos del pueblo como agua potable, saneamiento, salud, educación, alimentación y vivienda.

CONCLUIMOS diciendo que para que la INFLACION suba o baje los factores que contribuyen a ello, básicamente son los siguientes:

- 1.- El petróleo y su cotización en el exterior.

2.- El producto interno bruto.

3., El empleo.

Para el caso específico del departamento del Putumayo que es el que habitamos, además de los anteriores factores creemos que tiene mucho que ver:

1.- La distancia en kilómetros que separa a nuestro departamento del centro del país.

2.- El mal estado de las pocas vías de acceso al departamento.

3.- Los factores climáticos impredecibles como los derrumbes en las vías.

4.- Los factores externos y ajenos a nosotras que tiene que ver con los grupos armados al margen de la ley